

## Intervención AILAC – Plenaria Conjunta de Cierre

Sesión virtual de los Órganos Subsidiarios de la CMNUCC

Junio 2021

jueves, 17 junio 2021

Muchas gracias, señores presidentes.

1. Paraguay tiene el honor de hacer uso de la palabra en nombre del grupo de países AILAC compuesto por: Chile, Colombia, Costa Rica, Guatemala, Honduras, Panamá, Paraguay y Perú. Comenzamos alineándonos con la intervención hecha por el distinguido representante de Guinea, a nombre del Grupo de 77 y China. El texto completo de nuestra intervención será cargado en la página web de la Convención.

Distinguidos Presidentes y colegas,

2. A pesar de las dificultades de conectividad y del trabajo en diferentes zonas horarias que hemos enfrentado en las últimas semanas, hemos participado en un gran número de reuniones virtuales, colaborando con nuestros colegas de otros países para encontrar respuestas, a pesar de las limitaciones muy reales del marco multilateral, para generar soluciones a la crisis climática. Soluciones que sean reales y no sólo convenientes para algunos o para todos, sino más bien convenientes para la causa.
3. AILAC acudió a estas sesiones para avanzar el entendimiento de nuestras posiciones, utilizando el diálogo para superar nuestras diferencias, y ofrecer soluciones que sean fieles a lo que la ciencia demanda. Y creemos que, a pesar de los contratiempos, reticencias y desafíos, hemos dado inicio a ese camino con este primer paso.
4. AILAC ha confiado en ustedes, Presidentes y cofacilitadores, para generar a su juicio estos textos informales reflejando el trabajo realizado y las perspectivas de todas las Partes. Estamos dispuestos a usarlos para construir sobre ellos las bases para las futuras discusiones y de cara a lograr los entregables en nuestros diversos mandatos.

Presidentes, colegas,

5. Los **marcos temporales comunes** son indispensables para garantizar que la comunicación e implementación de las NDCs reflejen la información científica y de balance mundial más reciente. Confiamos en que las decisiones en este tema catalicen y NO obstaculicen el progreso y la ambición en las NDCs. para cumplir los objetivos a largo plazo bajo el Acuerdo de París..
6. AILAC considera que el **balance mundial** es de fundamental importancia para el funcionamiento del mecanismo de ambición del Acuerdo de París. Valoramos las deliberaciones fructíferas entre las Partes sobre las fuentes de información y cómo procesarlas de manera eficiente. Recordamos que el objetivo del GST es ayudarnos a impulsar la ambición, por lo que invitamos a los Presidentes a ampliar su visión para incluir, como parte del marco conceptual del GST, *las perspectivas científicas más recientes sobre los cambios que necesitamos implementar*. Esperamos ver de Ustedes un enfoque analítico, así como preguntas orientadoras que miren hacia el futuro, para guiarnos en términos de lo que debemos hacer, y no simplemente llevar la cuenta de lo que hemos hecho. Es evidente para AILAC que la **segunda revisión periódica de la meta global a largo plazo** debe servir como un insumo fundamental para el Balance Mundial, y que el tercer Diálogo Estructurado de Expertos debe incluir los informes del IPCC que esperamos hacia la primera mitad de 2022.

7. Agradecemos a los cofacilitadores y al presidente del SBSTA por el esfuerzo realizado en la estructuración de notas informales sobre **transparencia** que han constituido una buena base para las discusiones y reflejan de alguna manera las posiciones de las diferentes Partes. Para AILAC, las notas informales sobre el tema 14 de la agenda del SBSTA contienen la mayoría de los elementos técnicos que nosotros, como Partes, necesitamos para seguir avanzando en nuestras deliberaciones, por lo que este es un esfuerzo que no debe perderse. Estas notas informales constituyen un insumo de referencia en nuestro trabajo de aquí hacia las COP. No obstante, también necesitamos que los cofacilitadores sigan un enfoque más equilibrado al incluir y recopilar los aportes de las Partes la próxima vez que nos reunamos. Esto es fundamental para preservar la confianza de las Partes en el proceso.
8. Con respecto al trabajo intersesional, para AILAC es de suma importancia contar con talleres adicionales para continuar nuestro trabajo técnico con un enfoque particular en las tablas comunes de reporte y los formatos tabulares. Sin este trabajo intersesional consideramos que será muy difícil garantizar un resultado sólido y coherente para este entregable en Glasgow.
9. Con respecto al **artículo 6 del Acuerdo de París**, agradecemos el esfuerzo realizado por el Presidente del SBSTA para convocar diálogos técnicos, incluso antes de las sesiones informales de junio. No obstante, se esperaba del grupo una priorización más equilibrada de los temas de estas sesiones, con el objetivo de abordar cuestiones fundamentales necesarias para proteger la ambición y la integridad tanto del artículo 6 como del propio Acuerdo.
10. En todo caso, AILAC reconoce los avances logrados durante estas sesiones y, si bien no se logró reflejar en la nota informal el universo de opciones que han comenzado a perfilarse como caminos potenciales hacia la solución de los problemas más complejos. agradecemos al presidente del SBSTA por las notas resumidas proporcionadas durante estas sesiones.
11. Por otro lado, AILAC quiere enfatizar la importancia de continuar con nuestro trabajo a nivel técnico, de jefes de delegación y de alto nivel. En este sentido, agradeceríamos que se pudieran convocar más reuniones para seguir mejorando nuestra comprensión de cuestiones técnicas más complejas. También acogemos con beneplácito las reuniones ministeriales que se celebrarán en julio con el objetivo de abordar y dar lineamiento al trabajo desde lo político. Finalmente, reiteramos nuestra voluntad de trabajar juntos para alcanzar, en CMA4 en Glasgow, un resultado que sea fiel al papel que se prevé que desempeñe el Artículo 6 para lograr los objetivos a largo plazo del Acuerdo de París y de ninguna manera ir en su detrimento.
12. AILAC agradece la organización del **Taller sobre financiamiento de largo plazo** y del **Taller sobre las comunicaciones bienales bajo el artículo 9.5**. Ambos eventos permitieron dar un nivel de atención política a la agenda de negociación de finanzas mediante la cual hacemos un llamado a la provisión y movilización adecuada de financiamiento, incluyendo recursos públicos, basados en donaciones para la adaptación, de manera que se atiendan las necesidades y prioridades de países en desarrollo para apalancar la acción climática a nivel nacional.
13. En cuanto a los temas de negociación de finanzas, hubiera sido benéfico contar con sesiones adicionales para continuar discutiendo los Términos de Referencia de la Cuarta Revisión del Fondo de Adaptación, así como la urgencia del apoyo financiero y técnico al marco reforzado de transparencia bajo el GEF. Esperamos que los próximos trabajos bajo estos ítems permitan materializar compromisos financieros adicionales de parte de los países desarrollados y con miras a iniciar las negociaciones de la nueva meta de financiamiento, para

que el apoyo financiero se alinee en calidad, cantidad y composición con la ambición del Acuerdo de París y de sus metas de largo plazo.

14. En adaptación, AILAC le da la bienvenida al trabajo sobre **el Programa de Trabajo de Nairobi y Planes Nacionales de Adaptación**. A pesar de lo anterior, consideramos que no logramos alcanzar las expectativas de los Presidentes de los órganos subsidiarios en estos ítems de agenda que son de tanta importancia para los países en desarrollo que somos vulnerables.
15. AILAC también desea aprovechar esta oportunidad para agradecer a las presidencias de la COP 25 y de la COP 26 por haber organizado en esta sesión un diálogo informal acerca de la operacionalización de la **Red de Santiago sobre Pérdidas y Daños**, con miras a que catalice la asistencia técnica para la implementación de enfoques relevantes para evitar, reducir al mínimo y afrontar las pérdidas y daños en los países en desarrollo.

Distinguidos Presidentes,

16. Aplaudimos la realización del **Foro de Durban sobre Fomento de Capacidades** y la **Quinta Reunión del Comité de París de Fomento de Capacidades** en estas sesiones. El PCCB en particular ha hecho un trabajo excelente en fortalecer la coordinación y la coherencia entre diferentes órganos constituidos y en promover un mayor entendimiento de las brechas y necesidades de capacidades de países en desarrollo.
17. Hemos concluido nuestras sesiones virtuales. Queremos alentar a todas las Partes a reflexionar sobre la mejor manera de hacer uso de lo que aquí escuchamos, de lo que aquí aprendimos, y sobre lo que queremos lograr. Glasgow SI PUEDE entregar sus mandatos, pero para ello debemos construir sobre este primer cimiento.

Muchas gracias